

## Papa Francisco pide responder al odio con bondad

El papa Francisco recomendó ayer responder a "los gestos de odio y de destrucción" en el mundo con "gestos de bondad" y reivindicó la fraternidad entre las personas más allá de sus culturas o de la religión que profesen.

Francisco ha defendido en múltiples ocasiones la necesidad de evitar la violencia como respuesta a las agresiones y, en este sentido, ha abogado por el diálogo entre religiones como medio para lograr la paz en el mundo.

En su vuelo hacia Polonia, el pasado 27 de junio, el Papa reconoció que "el mundo está en guerra porque ha perdido la paz", pero argumentó que no se trata "de una guerra de religiones".

Francisco tachó ayer de "inaceptable" que personas inermes, "también muchos niños", paguen el precio de la guerra en Siria.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



PARADA MILITAR SE DESARROLLÓ EN LA CIUDAD DE SANTA CRUZ DE LA SIERRA.

## Parada militar en el Día de las Fuerzas Armadas

En el acto conmemorativo al 206 aniversario de creación del Ejército boliviano, realizado en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, el comandante en jefe de las Fuerzas Armadas, Juan Durán, remarcó que las fuerzas castrenses son independientes y están al lado del pueblo.

El jefe militar manifestó que en la actualidad las FFAA se han integrado a la población boliviana para cumplir diferentes roles, entre ellos, la defensa de la democracia y de los recursos naturales.

Por otro lado, según los historiadores, el Ejército boliviano fue creado el 14 de noviembre de 1810, tras la victoria de las fuerzas patriotas contra los españoles en la Batalla de Aroma, antes de la fundación de Bolivia.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

# Denuncian movilización militar en región fronteriza

Uniformados chilenos y estadounidenses realizaron maniobras en la base militar chilena de Cariquima, cerca de la frontera con Bolivia, entre el 15 al 28 de julio. Según testimonios de pobladores, la región militar es provista a diario con armamentos, personal, agua y alimentos en horario nocturno

Militares norteamericanos junto a chilenos, entre el 15 al 28 de julio, habrían realizado maniobras en la base militar chilena de Cariquima que se encuentra cerca de la frontera con Bolivia. Esta actividad fue percibida por pobladores de la región fronteriza del país.

La información fue dada a conocer a **EL DIARIO** por el investigador Eddy Velasco, quien dijo que los pobladores que viven a diez minutos del salar de Coipasa en Oruro, cerca de la frontera con Chile, habrían evidenciado la presencia militar tanto chilena como norteamericana.

Frente a esta denuncia, el Decano de la Prensa Nacional se contactó con personal de la Embajada

de Estados Unidos en Bolivia con la finalidad de indagar si tienen conocimiento de la presencia de militares de su país en la frontera con Bolivia, sin embargo, la respuesta fue negativa.

Por otro lado, según campesinos de la región de Cariquima (Chile) la base militar que instaló ese país cerca de la frontera con Bolivia es abastecida a diario con armamento, equipos militares y personal que se despliega en horas de la noche hasta antes del alba para que los movimientos no sean percibidos por pobladores de la región.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Extrema pobreza afecta a 1.7 millones de bolivianos

Luego de diez años de gestión gubernamental del MAS, el 17% de la población boliviana es vulnerable, gana entre 4 a 10 dólares al día, según el experto del BID, Daniel Lederman

El 17 por ciento de la población en Bolivia se encuentra en condiciones de extrema pobreza. Esta cifra se traduce en 1.7 millones de personas que no tiene acceso a los servicios básicos del desarrollo como agua potable, energía eléctrica, salud, educación y techo propio, según el presidente de la Fundación Milenio, Roberto Laserna.

Asimismo, dijo que en este período, el sector público recibió Bs 525.000 millones, gastando un promedio anual que fue el triple del gasto promedio de los años previos.

Tras diez años de gestión gubernamental del MAS, el especialista del Banco Interamericano

de Desarrollo (BID), Daniel Lederman, dijo que en estos años hubo un gran progreso social. "Hoy en Bolivia, pensamos que gran parte de la población es considerada, de acuerdo con nuestra medición internacional, como vulnerable; que gana entre 4 y 10 dólares al día".

Por otro lado, la ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos, explicó que el Ejecutivo "ha reducido la pobreza extrema de 39,3 por ciento a un 17,3 por ciento, lo que significa que más de 2 millones de habitantes han pasado a tener mejores condiciones de vida y mayores recursos".

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Según Fiscalía

### Cinco posibles faltas para iniciar juicio a Achacollo

El fiscal anticorrupción Anghelo Saravia expuso que la exministra de Desarrollo Rural y Tierras Nemesia Achacollo incurrió en los delitos de incumplimiento y conducta antieconómica, al aprobar 153 proyectos sin la verificación necesaria, como lo menciona el informe presentado a inicios de 2015.

Asimismo, mencionó entre otras faltas a las irregularidades en la aprobación y suscripción de proyectos, falta de medidas de seguridad para los desembolsos de dinero y

firma de convenios observados, estos son parte de los argumentos que la Fiscalía presentó en la audiencia de medidas cautelares para procesar a la exautoridad. Además, se informó que la exministra Achacollo podría ser trasladada hoy al recinto carcelario de Palmasola.

Otro fundamento se sustentó en la omisión en que Achacollo incurrió de los artículos 7 y 8 del DS 28571, de creación del Fondo Indígena.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



Incendio destruyó 5.000 hectáreas de vegetación

EL FUEGO QUE SE PROPAGÓ EN EL PARQUE NACIONAL TUNARI, EN EL DEPARTAMENTO DE COCHABAMBA, AFECTÓ A MÁS DE 5 MIL HECTÁREAS DE PRODUCTOS, ÁRBOLES Y PASTIZALES DE LA RESERVA NATURAL, INFORMÓ LA MINISTRA DE MEDIO AMBIENTE Y AGUA, ALEXANDRA MOREIRA.

AÑADIÓ QUE EL INCENDIO TERMINÓ CON LOS CULTIVOS DE ARVEJA, PAPA Y HABA, ADEMÁS DE

OTROS PRODUCTOS Y DE LA VEGETACIÓN ACTIVA Y REFORESTADA DE LA ZONA. UNIDAD DE BOMBEROS, SAR, POLICÍA, FUERZAS ARMADAS, FUNCIONARIOS DE LA GOBERNACIÓN, ALCALDÍAS DE QUILLACOLLO, TIQUIPAYA Y CERCADO Y VOLUNTARIO BUSCAN SOFOCAR EL INCENDIO.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

## Hoy en Ciencia y Computación

### Niños inmersos en el mundo de la tecnología



Los niños de hoy han nacido inmersos en un mundo de tecnología donde los videojuegos, email, internet, smartphones forman parte de su día a día. El lenguaje de las generaciones, también llamados de nativos digitales, es virtual, esto supone que están más acostumbrados a diferentes estímulos como el sonoro, audiovisual, social e incluso el de la programación que las generaciones anteriores.

nuevas generaciones, también llamados de nativos digitales, es virtual, esto supone que están más acostumbrados a diferentes estímulos como el sonoro, audiovisual, social e incluso el de la programación que las generaciones anteriores.



WILSTERMANN SE CORONÓ CAMPEÓN DE LA COPA CINE CENTER EN SANTA CRUZ.

## Wilstermann campeón de la Copa de Invierno

El plantel de Wilstermann logró su objetivo y es el nuevo campeón de la Copa Cine Center que finalizó ayer. El rojo cochabambino venció a Oriente Petrolero por 4 a 3 en la tanda de los penales. En el tiempo reglamentario el compromiso finalizó 3 a 1 a favor de los refinerios, el partido se jugó en el estadio Ramón Aguilera Costas de Santa Cruz, donde el aficionado esperaba que el local dé la vuelta olímpica.

Inf. Suplemento Deportes